

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Comilog : production en hausse, chiffre d'affaires en légère baisse en 2020

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

L'assemblée générale de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) s'est tenue le 10 juin à Moanda sous la présidence de Martial Rufin Moussavou, président du Conseil d'administration. L'objet principal de cette assemblée générale était l'approbation des comptes de l'exercice 2020. Selon les résultats de l'exercice écoulé, la Comilog a atteint une produc-

tion de 5,8 millions de tonnes de minerai et aggloméré contre 4,8 Mt en 2019, soit une hausse de près de 22 % par rapport à 2019. Le volume des ventes a culminé à 6 Mt contre 4,6 Mt en 2019, soit une hausse de plus de 30 % par rapport à 2019. Le chiffre d'affaires s'est, quant à lui, établi à 551 milliards de francs contre 577 milliards en 2019, soit une baisse de 4,5%, par rapport à 2019 compte tenu de la baisse des prix constatée en 2020.

Le résultat d'exploitation a atteint 164 milliards de francs contre 231 milliards en 2019. Tandis que le résultat net s'est établi à 11,9 milliards de francs, contre 28,5 milliards de francs CFA en 2019. " L'année 2020 reste marquée par l'accélération de la hausse de la production et des ventes de minerai grâce à la poursuite de l'extension de l'activité de criblage à sec ; un nouveau record a ainsi pu être atteint. Cette performance est d'autant plus remarquable qu'elle a eu lieu dans le contexte de la pandémie de Covid-19 qui a fortement impacté l'économie mondiale et notamment la consommation



Photo: DR
Le Conseil d'administration en pleins travaux.

de matières premières ", a souligné le PCA. A noter qu'après deux ans d'érosion, et un point bas fin 2019, les prix du minerai de manganèse se sont repris au premier semestre 2020 avant de baisser à nouveau au second semestre. Ainsi la moyenne des prix en 2020 est inférieure à celle de 2019. L'indice de référence s'est établi en moyenne à 4,6 US\$/dmt1 en 2020 contre 5,6 US\$/dmt1 en 2019, soit un repli de près de 19 %. L'exploitation du minerai de manganèse sur le nouveau plateau d'Okouma a démarré fin 2020, dans le cadre

du programme de croissance modulaire et optimisée de la mine de Moanda. Ce programme permet une meilleure adaptation au contexte du marché, avec un objectif de production fixé à 7 Mt en 2021, soit une croissance de plus de 20 % par rapport à 2020. " Je salue les résultats exceptionnels de Comilog dans un contexte de crise historique. Ils sont le fruit du fort engagement des équipes que je tiens à féliciter. Dans un contexte plus favorable en 2021, Comilog poursuit sa transformation pour lui permettre de mettre

en œuvre avec succès sa feuille de route et renforcer encore sa contribution pour le Gabon et les populations ", a indiqué Leod-Paul Batolo, administrateur délégué général de Comilog. Par ailleurs, dans le cadre de la lutte contre la pandémie de Covid-19, la Comilog s'est fortement mobilisée pour renforcer le dispositif sanitaire mis en place par le gouvernement. Au total, ce sont plus de 2,5 milliards de francs qui ont été consacrés à différentes actions de solidarité envers les salariés, la population gabonaise, dont celle de la province du Haut-Ogooué.

Brèves

TANZANIE/AGRO

LE groupe industriel Bakhresa lancera d'ici juin 2022, la première phase de son projet agrosucrier consistant en l'installation d'une usine (Bagamoyo Sugar) et l'exploitation d'une plantation de canne à sucre. D'après l'entreprise, les travaux de finalisation des premières lignes de fabrication au niveau de l'unité devraient être terminés d'ici janvier prochain au plus tard. Cette phase d'un coût total de 100 millions \$ lui permettra de produire initialement entre 30 000 tonnes et 35 000 tonnes de sucre et de générer jusqu'à 1 000 emplois.

NIGERIA/HYDROÉLECTRICITÉ

LE différend entre le gouvernement nigérian et Sunrise Power and Transmission Company Limited (SPTCL) concernant le projet de centrale hydroélectrique de Mambilla, dans l'État de Taraba, semble être résolu. Le gouvernement a accepté de verser 200 millions \$ à la société comme règlement du litige. Le ministre de l'Énergie, Sale Mamman, et le procureur général de la Fédération, Abubakar Malami, ont scellé l'accord de règlement signé le 21 janvier 2020.

RDC/CUIVRE

Kamoa Copper, filiale congolaise appartenant à Ivanhoe Mines et Zijin Mining, a conclu un accord avec les sociétés Citic Metal et Gold Mountains pour fournir à chacune 50 % de toute la production de cuivre de la phase 1 de Kamoa-Kakula. C'est l'annonce faite le 9 juin 2020 par les deux partenaires de coentreprise qui précisent que l'accord porte aussi bien sur les concentrés que sur le cuivre blister qui seront produits par la fonderie de Lualaba.

Par SCOM

Fégasa : un budget en hausse pour l'exercice 2021

AEE
Libreville/Gabon

L'ASSEMBLÉE générale de la Fédération gabonaise des sociétés d'assurances (Fégasa) s'est tenue mercredi dernier au siège de ladite structure, sise au centre-ville. Deux points étaient inscrits à l'ordre du jour : l'adoption et l'approbation des comptes de l'exercice clos le 31 décembre 2020 et l'adoption du budget de l'exercice 2021. Les membres de la Fégasa se sont réjouis de l'exécution budgétaire 2020 " qui se traduit par un respect scrupuleux du budget alloué au secrétariat général qui est de 238 millions de francs CFA ", a fait savoir Andrew Crépin Gwodog, président de la Fédération.

" Le budget de l'exercice 2021 se chiffre quant à lui à 299 millions de francs. Avec une situation financière satisfaisante, elle affiche à la clôture des comptes au 31 décembre 2021 un solde de 84 millions de francs, avec une trésorerie disponible de 98 millions. Une hausse qui permettra de redynamiser les actions mises en place par la Fégasa", a-t-il poursuivi. Au cours de ces travaux, les membres de la Fégasa ont également échangé sur le constat amiable, où " ils ont constaté qu'il y a des efforts de communication à refaire, afin que ce document s'impose à l'ensemble de nos assurés comme étant le seul et unique document qui devrait être utilisé en cas de déclaration de sinistre automo-



Photo: Abel Eyeghe

Un instantané des travaux.

bile non corporel ", a souligné M. Gwodog. Pour qui il est surtout important de retenir " qu'en 2020, les assureurs du marché gabonais ont montré leur résilience. Ils ont pu maintenir leur part de marché et ont réussi à augmenter le chiffre d'affaires de l'ordre de 4 %,

contrairement aux prévisions pessimistes en début d'année, compte tenu de la pandémie de Covid 19". Notons qu'au cours de cette assemblée générale, le nouveau directeur général d'Ogarvie, Félix Madembe-Issembé, a été présenté aux membres présents.